



**fonds  
suisse**

Aide lors de dégâts naturels depuis 1901  
Hilft bei Elementarschäden seit 1901  
Aiuto in caso di danni elementari dal 1901

Bern, 20. Januar 2025 / Mitteilung an die Gemeinden der Innerschweiz

## **Projekt «Regionalschätzer fondssuisse»<sup>1</sup>**

### **Resultate aus der Umfrage, Rekrutierung Regionalschätzer und nächste Schritte**

#### **Wichtigste Erkenntnisse aus der Umfrage an die Gemeinden**

fondssuisse hat sich im November 2024 mit einer kurzen Umfrage an die Gemeinden der Ostschweiz, des Kantons Zürich und der Innerschweiz gewandt. Dabei ging es darum, wichtige Rückmeldungen zur Bearbeitung der Schadensschätzung zu erhalten. Diese Ergebnisse sind für die erfolgreiche Umsetzung der nächsten Projektschritte wichtig und werden in den weiteren Projektverlauf einfließen.

#### **Ausschreibung und Rekrutierung fondssuisse-eigener Regionalschätzer**

fondssuisse startet nun mit der Rekrutierung der zukünftigen Regionalschätzer fondssuisse. Die Ausschreibung erfolgt schriftlich an die Gemeinden, Kantone, Verbände sowie an potenzielle Kandidaten und Interessenten. fondssuisse will vor allem bisherige Gemeindegutachter ansprechen und sie nach Möglichkeit als Regionalschätzer fondssuisse übernehmen. Gleichzeitig werden auch weitere Schätzer gesucht. fondssuisse ist auf die Mithilfe der Gemeinden und Kantone angewiesen.

Bitte leiten Sie die Ausschreibungsunterlagen an geeignete und interessierte Kandidaten sowie an die in der Umfrage genannten Kandidaten weiter oder nennen Sie uns die Mailadressen, damit wir sie anschreiben können. Die im Schaden-Portal von fondssuisse registrierten Gemeindegutachter werden direkt angeschrieben. Die ausgefüllten Bewerbungsunterlagen sollten möglichst bis Ende Februar 2025 bei uns eingehen, vielen Dank!

#### **Nächste Schritte**

Für die neuen Regionalschätzer fondssuisse wird im Frühjahr 2025 eine Schulung stattfinden, an welcher sie auf ihren Einsatz vorbereitet werden.

Nach Abschluss der Rekrutierung werden die Gemeinden über die neuen Schätzungsregionen und die zuständigen Regionalschätzer fondssuisse informiert. Anschliessend wird der Betrieb aufgenommen.

---

<sup>1</sup> Zur besseren Lesbarkeit wird in diesem Text die männliche Form verwendet. Die hier verwendeten Personenbezeichnungen beziehen sich – sofern nicht anders kenntlich gemacht – auf alle Geschlechter.

## **Änderungen bei der Bearbeitung von Schadenfällen durch die Gemeinden**

Die Gemeinden der neuen Schätzungsregionen werden nach Aufnahme des Betriebs von den Aufgaben der Schadenaufnahme und Schadensschätzung gemäss Richtlinien Art. 14, Abs. 1 entbunden. Die weiteren Aufgaben der Anlaufstellen (Anmeldung und Vorprüfung der Gesuche über das Schaden-Portal) gemäss Richtlinien Art. 14, 15 und 23 bleiben bestehen.

### **Projekt «Regionalschätzer fondssuisse»: Worum geht es?**

fondssuisse erhofft sich mit der Anstellung eigener Regionalschätzer/innen einen Mehrwert für alle Beteiligten, speziell für die Betroffenen. Die von fondssuisse angestellten Schätzer/innen werden als «Regionalschätzer/in fondssuisse» eingesetzt und bleiben in ihrer Heimatregion verankert. Damit geht eine Entlastung der Gemeinden einher – sie werden von den Aufgaben der Schadensschätzung befreit. Das Anmelden von Schäden und die Zuteilung der neuen Regionalschätzer fondssuisse auf dem elektronischen Schaden-Portal bleiben jedoch wie bisher als Aufgaben der Gemeinde bestehen.

### **Wichtigste Erkenntnisse aus der Umfrage an die Gemeinden**

- In den Prozess der Schadenmeldung bei fondssuisse eingebunden zu sein, bedeutet für viele Gemeinden in erster Linie eine administrative Mehrbelastung, aber vor allem auch Vermittlung von Hilfe und Kontrolle über Schäden in der Region. Die Gemeinden unterstützen die Vorhaben von fondssuisse, wonach kurze Prozesse, Vermittlung von Fachkompetenzen und Optimierung der Schaden-Bearbeitung zu Entlastung führen sollen.
- Wichtig wird hierfür auch die Durchführung einer Schulung sein, die bei vielen Gemeinden von hohem Interesse ist. Zudem ist eine Anleitung vor allem für jene Gemeinden, die keinen Schulungsbedarf haben, erwünscht und hilfreich.
- Der Einsatz von Regionalschätzern durch fondssuisse wird begrüsst und als begründet wahrgenommen. In manchen Regionen gibt es sehr wenige Schadenfälle, und in anderen wiederum fehlt es an Schätzern und deren Erfahrung. Den Regionalschätzern fondssuisse sollen erweiterte Kompetenzen zukommen, damit sie verantwortungsvolle Arbeit leisten und Erfahrungen sammeln können. Dabei wird der regionale Bezug als äusserst wichtig betrachtet. Zudem würde mit dem Einsatz in verschiedenen Gebieten (in weitläufigen Gebieten eine Herausforderung) mehr Flexibilität erlangt und eine schnellere Bearbeitung ermöglicht.